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Chères concitoyennes, chers concitoyens, 
 

A la veille de refermer la page de cette année 2023, nous vous proposons à travers ce 
Bulletin Municipal, de trouver les évènements et projets réalisés ou en cours de 
notre commune depuis juillet dernier. 
  

Le contexte international et national est toujours aussi difficile à vivre ; un 
nouveau conflit vient d’éclater dans notre monde ; la France est encore touchée par 
des actes terroristes ; l’inflation toujours galopante…. Nous devons rester toujours 
optimistes, persuadés que nous allons vivre des jours meilleurs, et profiter des fêtes 
de fin d’année en faisant des projets pour cette nouvelle année.  
 

Malgré ces aléas, l’équipe municipale continue son action et s’emploie à mettre en 
œuvre les projets, notamment :  

- Mise en place des aires de jeux (Ecole et salle des Fêtes)  
- La poursuite du plan d’économie, eh oui ! la collectivité n’est pas exemptée 

des hausses des prix      
- L’amélioration de la voirie communale…. 

L’Amicale des lecteurs de la bibliothèque de Courcoury et la Société des Fêtes 
souffrent du manque de bénévoles souhaitant s’investir dans le fonctionnement de 
celles-ci. 
Nous lançons un appel, investissez-vous dans le milieu associatif, lieu de rencontres, 
d’échanges.  
  

En cette période festive, que les traditionnelles fêtes de fin d’année vous apportent 
de la joie en laissant la magie de Noël s’installer. 
En mon nom personnel, au nom des membres du Conseil 
Municipal, du Conseil Municipal des Jeunes, du personnel 
communal, nous souhaitons à toutes et à tous de passer 
d’excellentes fêtes, qu’elles soient empreintes de convivialité, 
de bonheur et de joie. 
 

Prenez soin de vous et de vos proches, nous vous donnons 
d’ores et déjà rendez-vous le dimanche 14 janvier 2024 à 14H30 
à la Maison de la Seugne pour la traditionnelle cérémonie au 
cours de laquelle nous échangerons les vœux pour la nouvelle 
année. 
 

A l’heure de l’impression de ce journal, 

nous venons de vivre à nouveau une crue. 

Conscients des désagréments causés, nous 

tenons à remercier l’ensemble des acteurs 

qui ont œuvré pour aider la population 

Le Maire, 
Eric BIGOT 
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MEMO UTILE 

  

En cas d’urgence : 
 

Mairie : 05 46 93 18 23 
 

Le Maire : 06 13 47 56 31 

Heures d’ouverture 
de la Mairie : 

 
Lundi : 08h00 – 12h00 

 

Mardi : 13h30 – 18h30 
 

Mercredi : 08h00 – 12h00 
 

Vendredi : 08h00 – 12h00 
 

Samedi : 10h00 – 12h00 

Contacter la Mairie : 
 

Téléphone : 05 46 93 18 23 
 

Courriel : mairie@courcoury.fr 
 

Site Internet : www.ville-courcoury.fr 
Pour la version mobile de notre site, scannez avec votre Smartphone le QR-Code ci-dessous : 

 

 

Permanence des Élus : 

Lundi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 
Kim BARON-BRUMAUD, 3ème Adjointe 

 
Mardi 14 h 00 – 18 h 30, sur rendez-vous : 

Françoise BARBAUD, 2ème Adjointe 
 

Mercredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 
Christian ROBERT, 4ème Adjoint 

 
Vendredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Jean-Michel MELLIER, 1er Adjoint 

 
Samedi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Eric BIGOT, Maire 

 
 

Permanence des Conseillers Départementaux 
Mme Sylvie MERCIER  

et M. Alexandre GRENOT 
le premier mercredi de chaque mois  

à l’annexe du Conseil Départemental à Saintes 

Permanence de l’Assistante Sociale : 
 

Uniquement sur rendez-vous 
Annexe du Conseil Départemental Saintes 

Tél : 05.46.97.54.29 
 

Liste des Assistantes Maternelles Agréées  
 
 

Laurence BALCEREK 
2a rue de la Passée, Chez Deschamps 

 05.46.74.63.26 / 06.88.62.17.89 
 

Céline DEBAUD 
3 Rue des Obiers, Le Bourg 

06.12.83.69.15 
 

Carole FAVEAU 
7 rue de Corcosse, Chez Fruger 
05.46.91.15.12 / 06.63.84.23.75 

 

 

 

Horaires de la bibliothèque 
(Sauf Jours Fériés) : 

Les mercredis de 16H00 à 18H00 
Les vendredis de 17H00 à 19H00 
 Les samedis de 10H00 à 12H00 
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Séance du 26 septembre 2023 
  

Modifications des statuts de la CDA 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, adopte les 
modifications des statuts de la CDA pour la compétence 
« tourisme » de l’agglomération :  8 voix pour et 6 
abstentions  
  

Adhésion au service de conseil  
en énergie partagée (CEP) de la CDA 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, autorise à 
l’unanimité Monsieur le Maire, à signer la convention ci-jointe 
d’adhésion au service de conseil en énergie partagé (CEP) 
de la CDA de Saintes.  
  

Convention de partenariat CCAS de Saintes 
Les interventions d’aides à domicile, ou d’auxiliaires de vie à 
domicile, assurées par le CCAS de Saintes couvrent la 
commune de Saintes ainsi que certaines communes 
alentour, dont Courcoury.  
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, autorise à 
l’unanimité le Maire à signer cette convention.  
  

Questions diverses 
  
 Le Maire informe que dans le cadre de la mise en œuvre 

de la politique Habitat de l’Agglomération de Saintes 
sollicite la candidature d’un élu référent « Habitat » dans 
chaque commune. Jean Yves NEAU représentera la 
commune  

 
 Le Maire informe l’assemblée qu’une réunion aura lieu 

concernant le nettoyage de Seugne (bras sur une partie du 
bourg), les propriétaires riverains y sont conviés le lundi 9 
octobre à 18h.  

 
 Françoise BARBAUD, adjointe en charge de l’éducation, 

fait le compte-rendu de la dernière commission éducation 
de la CDA  

 

 

 
.  

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 

Le Conseil Municipal des Jeunes s’est de nouveau réuni en septembre 
pour mettre en place de nouveaux projets. Il y a eu quelques 
mouvements au sein du Conseil, des jeunes l’ont quitté et nous 
accueillons un nouveau membre, Timothé Chopin. 

Le fruit de leur travail voit le jour à vos yeux suite à l’installation en 
cours des structures pour les enfants. 

Les jeunes ont pu participer à la journée Festi’sol organisée par la CDA où nous 
avons pu observer l’implication des jeunes du territoire. 

Le Conseil Municipal de Courcoury a été présenté dans un film, qui a repris leur action du 
mois de juin. Ce projet avait pour objectif de relier Courcoury à Rouffiac, pour ramasser 
les déchets sur les bords de la Charente. Lors de cette journée, ils ont également 
rencontré le Maire de Rouffiac. 

La journée de Festi’sol organisée par la CDA, notamment par Johann 
Regnault, a permis aux jeunes de recevoir leur diplôme de l’engagement 
citoyen remis par le Président de la CDA. Les jeunes engagés ont de 
nouveaux projets pour 2024 afin de développer la commune. Une visite 
de l’Assemblée Nationale et du Sénat est organisée en février 2024. 

Nous saluons l’implication et l’engagement des jeunes.   

 
 
 
 
 
 

RÉSUMÉ DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 
 
 

 

RAPPEL IMPORTANT : Le compte-rendu intégral de chaque Conseil Municipal reste affiché 
pendant un mois dans le panneau extérieur (place de Pampilhosa).  

Il est consultable à la Mairie aux heures d’ouverture et sur le site internet :  
www.ville-courcoury.fr 
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 L’OIE FURETEUSE DE COURCOURY… 
 

Chaque semestre, elle va se promener, observer, réfléchir, tirer des conclusions et résumer ses 

aventures au sein de notre commune. 

1/ CALENDRIER :  

JUILLET : Le mois de juin est passé, la fête des voisins du bourg a eu lieu et déjà s’est annoncée une foule 

d’activités pour juillet. Le 1er week-end a été surchargé, Fête de l’Ecole, spectacle de la Bibliothèque et le 

lendemain les Jeux Inter-villages, cette fois organisés par notre commune. Vif succès, des équipes 

formidables, les festivités ont d’ailleurs duré dans la soirée. Ensuite, l’habituel défilé du 14 Juillet a eu lieu, 

moment de rassemblement important. Puis notre commune a accueilli les Echappées Rurales. Il y a eu plus 

de 200 personnes au rendez-vous, charmante soirée. Pour finir le mois en beauté, cela a été le tour de la 

Randonnée des Associations, avec des participants ravis, et des associations créatives, riches en surprises, 

parfait ! 

 

AOUT : Après beaucoup de chaleur, ce mois de vacances a vu, hélas ou heureusement selon les situations, la 

pluie faire son retour. La Fête de l’Oie a marqué une rentrée plus qu’en force, en effet, les records de 

visiteurs ont explosé, on parle d’environ 5000 personnes, superbe ! 

 

SEPTEMBRE : Déjà le moment de la rentrée des classes, toujours un instant clé, tant on se trouve chaque 

année dans la crainte de fermetures de classes, restons vigilants ! Puis Courcoury a nettoyé sa nature, et il 

est sympathique de constater que cette fois, il y avait moins de déchets … Tant mieux… Même si quelques 

nouvelles sources de déversements se remarquent, à suivre… Le mois de septembre c’est fait remarquer 

pour son extrême chaleur, un genre d’été indien, le changement climatique sans doute. 

 

OCTOBRE : La chaleur du mois précédant, a fait refleurir moulte plantes et arbres fruitiers, la nature est 

perdue… Mais bien vite en ce mois d’octobre, la pluie vient prendre la place du soleil. Des abats de pluies 

torrentielles font encore d’énormes dégâts dans certaines régions. En une journée, les températures chutent 

d’une quinzaine de degrés, perturbant…C’est aussi le mois de la campagne Octobre Rose, ainsi que de la 

Semaine Bleue. Puis une matinée de désherbage participatif au cimetière, une réussite, expérience 

fortement utile en cette veille de Toussaint. Les bénévoles de la Fête de L’Oie ont eu aussi leur repas partagé 

offert par l’association, récompense de leurs efforts soutenus. 

 

NOVEMBRE : Après un mois de pluies pratiquement discontinues, la frayeur de voir revenir les inondations 

de 2021, voire plus, commence à monter. La cérémonie du 11 Novembre a eu lieu, avec une belle 

participation, un réconfort pour les organisateurs. La pluie cesse un peu de tomber après le 15 novembre, 

l’eau qui avait bien monté commence à se stabiliser. Le Marché de Noël a eu son petit effet comme à 

l’habitude, avant les fêtes qui approchent. 

 

DECEMBRE : En ce début de mois, l’eau commence à bien descendre, un peu trop vite selon certains. Cela 

fait penser au déroulement de la crue de 1982, les fêtes de fin d’année en vase clos…. Croisons les doigts. 

Les fêtes arrivent à grands pas, le repas des enfants de l’école au restaurant, ainsi que le repas 

Intergénérationnel se préparent. Comme on pouvait le craindre, la pluie commence à tomber régulièrement 

à nouveau, le niveau de l’eau remonte bien vite et fatalement la crue est de retour !  
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 2/ PENSEES :  

 

L’oie se promène souvent sur la Flow-Vélo à pied, et souvent, son 

œil est attiré par cet arbre qui capte son attention. A 1ère vue, on 

pourrait croire que c’est une sorte d’arbre exotique, curiosité de la 

nature. En y réfléchissant 2 secondes, force est de constater que 

cet arbre a sûrement servi, à plusieurs reprises, lors de sa 

croissance, de pilier de clôture. Marqué par les fils de fer, il ne 

semble pas rancunier et continue tranquillement sa petite vie 

d’arbre… 

 

C’est avec rage que notre volatile doit encore constater que 

les incivilités sont toujours de mise dans notre commune. 

Après un banc de pierre sur la Flow-Vélo côté barrage, c’est 

celui de Gazillan qui a disparu, de plus certaines personnes 

bien intentionnées, ne trouvent rien de mieux que de 

balancer leurs gravats et vaisselle cassée le long de la route à 

Gâte-Bourse, navrant… 

 

L’oie continue à se mettre en colère. Toujours lors de ces 

balades, force est de constater que certains pique-niqueurs 

des beaux jours, viennent manger sur la passerelle des 

Prades, et nous laissent en cadeau tous leurs déchets, autant 

sur place que dans l’eau. Très responsable, merci à eux !! 

 

 

Toujours et encore heureuse de se balader dans ce bel espace naturel, l’oie est soulagée de croiser à 

nouveau plusieurs écureuils, qu’elle ne voyait plus depuis un moment. A signaler aussi au bac ainsi qu’à 

Gazillan des martins-pêcheurs qui volent dans tous les sens. Nous avons bien de la chance de vivre dans un 

tel univers… 

 

 

Chaque année, notre volatile, déplore un nombre 

important de pauvres hérissons écrasés sur la route. 

Heureusement, elle se console en hébergeant et 

nourrissant toute une famille de gros pépères et 

mémères qui se gavent de croquettes pour chats. 

Toujours quelques-uns de sauvés !!                                          

                                                                                                  

L’oie fureteuse de Courcoury  
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Point sur les projets réalisés et en cours 

 

PLAN ENERGETIQUE COMMUNAL 
Toujours d’actualité  

 

Le contexte de décembre 2022 marqué par l’accélération du changement climatique et le conflit 

ukrainien est toujours d’actualité, la transition énergétique de la France reste plus que jamais la 

priorité et à notre niveau communal aussi. Faisons un point en cette fin d’année 2023.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« BONNES PRATIQUES » 

Mise en place de « bonnes pratiques » adressées aux agents, élus, 
associations, locataires, usagers, l’objectif est de réaliser des économies 
d’énergie sur l’ensemble des équipements publics.  

FLEURISSEMENT  

* Absence de fleurissement dans les candélabres 
cette année et mise en place de végétaux 
consommant le moins d’eau  
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2 – PLUi Plan Local d’Urbanisme Intercommunal « Communauté d’Agglomération 

de SAINTES » 

Les Conseillers Communautaires de la CDA ont lancé l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal en décembre 2021. Le travail se poursuit avec comme échéance la mise en place 
en 2025. 
Plus qu’un document réglementaire sur la base duquel les permis de construire sont délivrés ou 
refusés, le PLUi est un véritable levier dans différents champs de l’action publique 
(développement économique, espaces agricoles et naturels, habitat, mobilités, stratégie foncière, 
etc.).  

 

3 - Plan de Sauvegarde Communal 

Toujours d’actualité et ENCORE PLUS EN SITUATION DE FROID et D’INONDATIONS ... : 

Le plan de sauvegarde permet de connaître les besoins en cas d’alerte et de déclenchement du 

Plan de Sauvegarde. 

Le Plan de Sauvegarde définit, sous l’autorité du Maire, l’organisation prévue par la Commune 

pour assurer l’alerte, l’information, la protection et le soutien de la population lorsque survient un 

des risques connus sur notre commune (inondations, tempêtes, orages, grêles, canicules...). Une 

réunion sera programmée en 2024 afin de présenter ce plan et d’actualiser la réserve communale.  

 

Communication sur les 

INONDATIONS 
 

Nous avons connu en cette fin d’année une 
crue importante mais pas inquiétante pour 
autant.  
 
Nous vous informons que nous avons 
communiqué avec l’outil gratuit pour les 

habitants sur  

PANNEAU POCKET 
 
Pour avoir les informations importantes de 

notre commune, INSTALLEZ 

l’application PANNEAU POCKET  

 

 

4 – Notre école  

Le projet de mise en sécurité de l’ensemble scolaire s’est terminé par le changement de clôture. 



 

 
10 

 

5 – Travaux voirie communale  

Comme chaque année, et suivant le budget voté, des travaux de voirie réalisés. Montant prévu 
pour ces travaux : 116 000 € TTC  
La mise en place du PATA (pansements sur la voirie) d’un montant de 8 000 € TTC a été appliqué 
en septembre.  
Marquage des places de parking à la Maison de la Seugne et des « dents de requin » sur les dos 
d’âne. 
Mise en place des plots de protection et installation d’un banc sur la place de l’église. 
 

 
 

6 – Mise en place des espaces jeux  

Le Conseil Municipal des Jeunes avait souhaité la mise en place de nouveaux jeux et le 
remplacement de certains.  
La mise en place a commencé.  
 

 
 

 
 

  
 
 

7 – Chauffage de l’église  

Le chauffage à gaz de l’église étant obsolète, la Mairie a installé un nouveau système électrique.  



 

 
11 
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PRAIRIE DE LA MAISONNETTE 
 

 
 

Cheminant paisiblement entre l’Aubrade et le Pont de la Fossade, on peut être étonné par la luxuriante 
végétation de toute nature qui croît en toutes saisons. 
Après le hameau de la Maisonnette se dessine bientôt un petit chemin empierré, discret qui va dévoiler 
tous ses charmes. Dès l’entrée, à la belle saison se déploient de multiples pâturages soigneusement clos. 
En toile de fond, se mêlent pâturages et étendues de maïs qui profitent de l’humidité du marais. Au loin, 
à droite, près de la rivière on remarque des cabanes, installations spécifiquement étudiées pour la chasse 
aux canards en période basse. 
Hérons, cigognes et garde-bœufs se partagent ces lieux aussi appelés « La Petite Camargue » par nos 
voisins et amis de St-Sever de Saintonge.  
Le choix des promenades permet à chacun un vrai dépaysement. Se dirigeant vers la gauche, on trouve 
un petit chemin souvent envahi par la végétation. Quelques surprises au sol, de mini filets d’eau (appelés 
« naulasses ») par les locaux vous recommandent la prudence. Quelques centaines de mètres plus loin 
vous amènent à Jarlac, lieu-dit de Montils où se rassemblent à la belle saison des quantités de cigognes. 
Revenant sur nos pas, et repartant vers la droite nous découvrons la rivière, un très beau bras de la 
Seugne aux eaux toujours vives. Les pêcheurs connaissent bien le lieu et se partagent l’espace. Saules 
blancs, gigantesques saules pleureurs, obiers croissent ici. Bien sûr les frênes y sont en majorité et leur 
impressionnant système racinaire permet de les identifier au premier coup d’œil.  
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HOMMAGE DE LA NATION 

La famille de M. Maurice GUIMBARD, défunt Courcourois centenaire du Grand Village, nous a confié 
ce document trouvé dans ses archives. 
Dans la trop longue liste des Courcourois morts pour la France gravée sur le Monument aux Morts 
figure le nom de MERCIER Achille.  
Aux Poilus tombés au combat, et selon la Loi du 27 avril 1916, un Hommage officiel de la Nation, signé 
par le Président de la République Raymond POINCARE leur a été rendu. 
 

CEUX QUI PIEUSEMENT SONT MORTS POUR LA PATRIE ONT DROIT QU’A LEUR 
CERCUEIL LA FOULE VIENNE ET PRIE. 
ENTRE LES PLUS BEAUX NOMS LEUR NOM EST LE PLUS BEAU.  
TOUTE GLOIRE AUPRES D’EUX PASSE ET TOMBE EPHEMERE ET COMME FERAIT UNE 
MERE, LA VOIX D’UN PEUPLE ENTIER LES BERCE EN LEUR TOMBEAU.  
Vous trouverez également un autre document officiel intitulé : 

« TOUTE LA FRANCE DEBOUT POUR LA VICTOIRE DU DROIT »  
« MORT POUR LA PATRIE 1914 – 1919 »   
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COURCOURY LES OIES : DE TOUT UN PEU…. 
 

Dans une délibération de Conseil Municipal de l’an 1873, il est rappelé aux 
contrevenants que la divagation des oies dans diverses prairies 
demeure interdite avant l’entier enlèvement des foins. Malgré 
avertissements et rappels, on peut lire les instructions données 
au garde-champêtre de l’époque. Celui-ci sera autorisé à porter un 
fusil au lieu d’un sabre et à faire justice séance tenante. 

Par contre, suite aux mémorables inondations de l’hiver 1904, ce sont 
les oies qui ont donné l’alarme, rejoignant dans la légende, les Oies du Capitole.  
Mais autres temps, autre mœurs.  
 
Dans le passé, d’immenses troupeaux d’oies courcouroises trouvaient nourriture dans les 
vastes prairies bordées par la Charente. Mais sur l’autre rive, dans les fermes de 
Chaniers la spécialité était la culture des petits pois. Excellentes nageuses nos 
braves palmipèdes franchissaient le fleuve mettant à mal les cultures de nos voisins au 
grand dam de leurs producteurs qui finalement, abandonnèrent la culture des verts 
papilionacés. 
 
Pourquoi le 15 Août Fête de l’Oie ? La question restait sans réponse. Sauf que des écrits 
de Monsieur Charly GRENON journaliste spécialiste de l’identité saintongeaise 
évoque l’origine de cette fête dans Saveur des Mets, Saveur des Mots. : 
« Le 15 Août 1994 à l’initiative de Monsieur André HARVOIRE spécialiste des 
célèbres foires aux dindons et avec le soutien de la Municipalité et le concours 
d’aviculteurs locaux proposant volailles, confits et rillettes, se tint la première fête. 
Monsieur Pierre DUHARD, Maire de cette époque féru d’automobiles 
anciennes avait organisé depuis le bac de Chaniers un défilé de véhicules 
d’époque ».  
 
Grand succès, belle réussite qui s’est perpétuée jusqu’à nos jours. 
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Une marque pour renforcer l’attractivité d’un territoire à fort potentiel 

L’Agglomération de Saintes a dévoilé le 11 octobre 2023, sa toute nouvelle marque de territoire : Le 
Bonheur c’est si Saintes. Une marque gérée par l’Agence d’attractivité de l’Agglomération de Saintes et 
animée en collaboration avec l’Office de Tourisme. 
Remplie de richesses, l’agglomération de Saintes s’est dotée d’une marque de territoire à la hauteur de 
ses nombreux atouts. Héritage gallo-romain, patrimoine extraordinaire, paysages préservés, flâneries 
le long du fleuve Charente, dégustation de Pineau des Charentes … elle représente un territoire-écrin 
qui se traduit dans une nouvelle marque : Le Bonheur c’est si Saintes ! 
 

Une marque comme un cri de ralliement 

Marque légère et profonde à la fois, elle détourne une expression bien connue « Le Bonheur c’est si 
simple », un effet clin d’œil et une petite touche d’humour qui exprime un territoire empathique qui 
sonne comme une évidence… la nôtre. 
Le Bonheur c’est si Saintes, c’est également la notion de qualité de vie. Une ville à la campagne où il y 
fait bon vivre et qui place l’agglomération au rang de territoire idéal pour vivre l’essentiel qui permet 
de s’épanouir, aussi bien dans le champ professionnel que personnel. 
Le Bonheur c’est si Saintes se positionne comme un véritable porte drapeau commun qui permettra à 
chacun d’exprimer haut et fort sa fierté d’appartenance au territoire. 
 

Une marque qui a vocation à être utilisée par tous ! 

Marque partagée et ouverte, commerçants, restaurateurs, TPE-PME, associations culturelles et 
sportives… tous les acteurs du territoire, quelle que soit la taille de la structure, peuvent devenir 
ambassadeur et participer au rayonnement du territoire grâce au club des ambassadeurs. 
2 niveaux de partenariats sont proposés : un niveau ambassadeur (gratuit) et un niveau partenaire 
(payant) offrant droit à une palette d’outils et de services exclusifs. Réel réseau d’acteurs du territoire, 
fiers d’appartenir à l’Agglomération et de participer à son développement, ce club des ambassadeurs, 
est géré par l’agence d’attractivité et sera ponctué de plusieurs temps forts tout au long de l’année. 
Parce que les succès sont encore plus beaux lorsqu’ils sont accessibles à tous, rejoignez le club des 
ambassadeurs en vous inscrivant sur www.lebonheurcestsisaintes.fr ! 
 

Focus sur l’Agence d’Attractivité 

L’Agence d’attractivité est née d’un engagement intercommunal et d’une co-construction avec le 
monde économique. Véritable guichet unique collaboratif et autonome, l’agence est le point de 
contact unique pour les porteurs de projets, les nouveaux talents, les investisseurs et entreprises du 
territoire en mettant en place des actions concrètes pour renforcer l’attractivité de l’agglomération. 
Son objectif ? Répondre aux besoins concrets des acteurs économiques par la mise en place de 
stratégies de promotion territoriale, de marketing territorial, de prospection et d’animation 
d’évènements professionnels. 
 

Contact :            Agence d’attractivité de l’Agglomération de Saintes – 06 76 82 65 00  

contact@lebonheurcestsisaintes.fr – 12 Boulevard Guillet Maillet, 17100 SAINTES  
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Envie d’améliorer votre logement ? 

Besoin d’accompagnement dans votre projet ? 
 
Pour pouvoir accompagner ses habitants dans leurs projets de rénovation 
de l’habitat, l’Agglomération de Saintes s’est positionnée en tant que 

guichet France Rénov’. 

 
Que vous occupiez un logement ou que vous souhaitiez le mettre en 
location, vous pouvez obtenir des aides et un accompagnement 
personnalisé pour tout projet d’amélioration de l’habitat (rénovation 
énergétique, maintien à domicile, résorption de l’habitat indigne). 
 
Deux conseillers sont disponibles quatre jours par semaine pour vous fournir un conseil neutre et gratuit sur la 

nature et la pertinence des travaux à réaliser, les aides nationales et locales disponibles, l’aide à la lecture des 

devis, et orientent les personnes vers les autres partenaires du guichet. 
 

Pour toute question relative à vos travaux de rénovation, n’hésitez pas à contacter le guichet unique de 

l’amélioration de l’Habitat, France Rénov’ 

05 46 95 03 66 

amelioration.habitat@agglo-saintes.fr 

 

Vous pouvez également consulter le site de l’agglomération : 

www.agglo-saintes.fr / rubrique : L’Agglo au quotidien / Envie d’améliorer votre logement 

 

 

 
  

 

                 AUGMENTATION DE LA TAXE FONCIERE ??? 
 

                                    La taxe foncière est un impôt local qui s’applique à l’ensemble des 
                                      propriétaires d’un bien immobilier sur la commune. Avec la suppression 
                                        de la taxe d’habitation, la taxe foncière reste le seul impôt direct à la 
main des communes. De ce fait de nombreuses villes sont tentées d’utiliser cet impôt pour 
compenser les tensions sur les prix (énergie, matière première, hausse des salaires des 
fonctionnaires décidée par l’État … Bien avant les différentes crises et l’inflation, l’équipe 
municipale s’est appliquée à conserver une gestion saine et responsable des finances de la 
commune. Lors du Conseil Municipal de mars dernier, les élus ont voté, cette année encore, 
la stabilité de la taxe foncière, afin de ne pas accentuer les charges de nos concitoyens.   
 

ALORS !! pourquoi une hausse de la taxe foncière sur nos fiches d’impôts ??     

Compte tenu de l’inflation, le coefficient de revalorisation s’est établi cette année à 7,1 %. 

Bien que vos élus aient voté la stabilité du taux d’imposition, la taxe foncière a 
mécaniquement suivi la hausse des prix à la consommation. 

Les élus de Courcoury n’ont aucun pouvoir sur cette variation... 
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Etat Civil 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

DECES 

 

ROBERT Jean-Mary 29 juillet 2023 

COMBARIEU Renée 11 décembre 2023

NAISSANCE 

Stella BOUCLIER le 15 Août 2023  

MARIAGE 
 

 
 

Aurélie VACHE et Jérémy BERTIN  
le 16 septembre 2023 

Encore des dégradations !!! 

La commune déplore de nombreuses dégradations sur l’espace public : casse de mobilier urbain, tags, 

vols, dégradations de chemins et en « nouveauté » le pliage de pancartes routières ou de signalisation. 

Pour Rappel, la commune a changé cette année des panneaux de signalisation pour 3 169 € … 

  
 
Nous rappelons que le remplacement ou réparations de ces dégradations sont financées avec l’argent 

public et autant de projets qui ne pourront être mis en œuvre. Ce sont aussi des heures de travail pour 

les employés techniques de notre commune pour remettre en état qui empêchent l’accomplissement de 

leurs missions habituelles. 
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Remise des Prix 

Une coutume de réaliser en fin d’année scolaire la remise des prix aux écoliers de CM1 et CM2. Les 
Mairies de Courcoury et des Gonds officialisent cet évènement en remettant à chaque jeune un 
livre/dictionnaire. 
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Jeux inter-villages 

Cette année, la Société des fêtes de Courcoury a accueilli les Jeux inter villages avec 10 communes représentées. 

Des jeux qui se sont déroulés dans une ambiance amicale.  

Félicitations aux gagnants et nos remerciements aux concurrents de Courcoury et bien sûr à la Société des Fêtes 

pour la parfaite organisation. 

 
 

  

 

Fête des voisins du Bourg 

 
 

 

  
  



 

 

26 

 

14 Juillet 2023 
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Echappées Rurales 

La Commune de Courcoury a été retenue pour organiser avec l’appui de la CDA de Saintes et la 
Chambre d’Agriculture l’échappée rurale le 21 juillet 2023.  

Les objectifs de ces animations étaient les suivants :   

• La convivialité et la gratuité pour le public 

• Une mise à l’honneur des communes de la CDA de Saintes et de leurs lieux-pépites 

• Une offre de restauration valorisant les produits fermiers et l’économie de proximité 

• Une implantation en plein air  

• Une organisation partagée CDA de Saintes / municipalités / associations / partenaires & 
prestataires 

• Une attention à l’éco-responsabilité : tri des déchets, réduction du plastique, éclairage moins 
énergivore…  

Une réussite avec 284 personnes au spectacle THEATRE SCAPIN EN CARTON.  

Nous tenons à remercier les exposants du marché fermier, les services de la CDA, la compagnie Cie 
Pantoum, l’APMAC, la COUR’OIE   
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Randonnée Semi-nocturne 
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Rentrée des Classes 

  

  

  
 

Nettoyons la nature 
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Octobre Rose 

 
 

  
 
Comme chaque année, le mois d’octobre est riche en évènements. 
Le 1er d’entre eux est la campagne de prévention Octobre Rose, il est tellement important de se 
surveiller régulièrement, de façon à lutter au mieux contre un éventuel cancer du sein… Qui, on ne le 
sait que trop, plus il est pris tôt, plus il est facile à combattre. A cette occasion, les bénévoles de la 
bibliothèque, ainsi que ceux du club Corcosse, puis les élus, ont avec ferveur, paré divers endroits du 
bourg de différentes décorations roses, pour soutenir ce combat, hélas de plus en plus fréquent du fait 
du nombre de malades en forte hausse. 

 Merci à tous. 
 

Il est rageant de constater hélas, que cette année 
encore et bien plus que l’année passée, des rubans 
roses ont été volés... Frustrant pour les personnes 
qui donnent leur temps pour installer tout ceci, 
encore plus lorsque l’on songe à ce que ces rubans 
représentent… Mais cela passe sûrement au-
dessus des têtes des petits plaisantins qui les 
subtilisent, puissent-ils y réfléchir deux 
secondes… 
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Semaine Bleue 

 

Autre évènement important, la Semaine Bleue, qui offre à 

nos ainés d’une part, mais aussi à tous, une semaine 

d’activités diverses qui ravissent les cœurs. 

Cette année, le Club Corcosse, ainsi que la Mairie ont 

proposé un programme varié. Le lundi ce fut la séance de 

cinéma. Décalage pour le mardi, reportée à la semaine 

suivante, la rencontre avec l’école. Le mercredi, un bénévole 

est venu vous faire découvrir l’importance de nos différents 

sens, vue, ouïe, goût. Et aussi les différentes saveurs, très 

intéressant. Le jeudi le Club a ouvert ses portes, et le 

vendredi, il a proposé sa marche habituelle. Pour finir, le 

samedi, chacun a pu se confectionner des bouquets à l’Art 

Floral. Semaine charmante de rencontres et moments de joie partagée, merci à tous, bénévoles et participants. 
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Rencontre avec les riverains du bras de Seugne, du bourg de la commune 

Longtemps malmenés et 
artificialisées, nos rivières ont vu 
de manière plus ou moins 
importante leurs fonctionnalités 
écologiques s’altérer. Les rivières 
constituent ainsi des milieux 
précieux à, l’équilibre fragile.  

A l’initiative du Conseil 
Municipal, les propriétaires 
riverains étaient conviés à la 
réunion présentant les pratiques à 
adopter pour la préservation de 
nos rivières.  

Les propriétaires ont un rôle 
majeur pour améliorer leur 
fonctionnement et protéger leur santé. Ils restent les premiers responsables de l’entretien de leur bien et 
son impact sur l’eau et les milieux aquatiques.  

Dans un 1er temps, les riverains présents ont accepté de participer financièrement au nettoyage du Bras 
de Seugne par une entreprise spécialisée.  
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Nettoyage participatif du cimetière 
 

A partir du XXème siècle, la place de la nature diminue pour laisser place aux tombes de pierre et aux 

alignements de caveaux. Les cimetières deviennent ainsi très minéraux et ne laissent plus aucune place 

au végétal et à la flore spontanée. L’arrivée des produits phytosanitaires dans le milieu du XXème va 

bouleverser l’aspect général du cimetière en privilégiant le minéral. 

Les cimetières sont des lieux sensibles. La présence de « mauvaises herbes » y est très mal perçue par 

la population, qui l’associe à un manque de respect envers les morts. 

De plus en plus de communes décident d’enherber leurs cimetières afin d’arrêter d’entretenir cet 

espace à l’aide d’herbicides. Une solution qui comporte des avantages mais dont la principale difficulté 

consiste à faire accepter ces changements aux administrés. 

Les élus de la commune ont décidé d’enherber le cimetière. Ces travaux se réaliseront au Printemps 

par un semis avec un mélange adapté afin d’obtenir une pelouse à croissance lente résistante aux 

piétinements et à la sécheresse. 

En cette belle journée d’automne, la Municipalité remercie les bénévoles qui sont venus entretenir le 

cimetière ce samedi matin.  
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AVANT 

 

 
APRES 

 
Halloween 

 

Quel plaisir cette année encore, de voir déambuler dans les rues, sorcières, diablotins et autres 
personnages, masqués, maquillés, venant recueillir bonbons et autres gourmandises en ce 31 octobre 
jour d’halloween. Bravo pour ces efforts d’imagination et merci pour ces moments de vie et de joie en 
compagnie de toutes ces jeunes personnes. 
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11 novembre 
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Ecole de Courcoury 
 

L’aviron 
Nous avons pratiqué l’aviron pendant quatre journées à la base 
nautique de Saintes. Avant, il a fallu bien s’entrainer à nager à la 
piscine. Nos professeurs s’appelaient Rodrigue et Jean-Lou. Nous 
avons utilisé quatre sortes de bateaux : le simple à une place, le 
double à deux places, le burger qui est un simple mais il tangue 
beaucoup plus et enfin le cinq places (quatre élèves rament et un 
dirige l’embarcation). 
Sur le rameur d’entrainement, en dehors de l’eau donc, nous avons 
appris le mouvement avec le jeu du poisson : il fallait tirer la 
manivelle pour remonter le poisson et la lâcher pour les manger. Il 
ne fallait pas se faire manger par les requins ! C’était drôle, un peu 
comme un jeu vidéo mais nous avons appris à ramer efficacement 

en faisant cela. 
Le vendredi, nous avons ramé jusqu’au restaurant La Table du Maroc. Nous y avons amarré 
les bateaux les uns aux autres et avons pique-niqué à bord avant de revenir à la base.    
L’aviron, c’est bien même si c’était compliqué au début car on va en arrière en fait. Les 
bateaux étaient lourds à porter. Nous nous sommes tous bien améliorés et c’était vraiment 
bien. 
 

   
Paul, Thomas et Tom en CM2 

La Semaine du Goût et l’Amaryllis 
Nous l’avions déjà fait l’an dernier, cette année nous étions moins timides de cuisiner avec le 
chef. Là, nous avons préparé une tartelette aux pommes. Elle était délicieuse, merci 
beaucoup. 

   
Les CM2 

La journée du Patrimoine à Saintes 
Le matin, nous étions à la piscine alors nous avons profité du bus pour participer à un atelier 
de la journée du Patrimoine : le sport à Saintes au XIXème siècle. C’était vraiment différent à  
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l’époque. Nous avons vu la ville différemment. C’était très intéressant, en plus nous devions 
nous déplacer par groupe, un peu comme en course d’orientation, avec des énigmes pour 
trouver la direction à prendre. Le thème principal était l’équitation et l’évolution du rôle du 
cheval au fil des siècles. La sellerie Antarès de Les Gonds était présente. Chacun de nous a 
gravé un bracelet en cuir à son prénom avec le dessin d’un cheval. 

  

Les CM2 

La mascotte des Jeux Olympiques 
Dans la classe, nous avons la mascotte en forme de bonnet phrygien. Elle représente les Jeux 
Olympiques qui vont se dérouler à Paris en 2024. Dans l’Antiquité, les esclaves portaient ce 
bonnet quand ils étaient affranchis. Pendant la Révolution Française, certains révolutionnaires 
le portaient. Aujourd’hui, dans toutes les mairies de France, on trouve une Marianne. 
Certaines ont ce bonnet phrygien. 
                                                                                                                  Gaspard en CM1/CM2 

Des vrais champions sportifs à l’école 
Comme les JO vont arriver, la maitresse nous fait découvrir un maximum de sports cette 
année et nous allons rencontrer différents champions. Pour le moment, nous avons rencontré 
à la piscine Damien BILLONNEAU, vice-champion de hockey subaquatique, qui nous a initié à 
sa discipline. Nous avons aussi accueilli Alice PASDELOUP, triple championne de France en 
athlétisme. Pauline ALLIN n’a pu se déplacer mais elle a fait une visioconférence avec nous. 
Elle nous a montré son vélo et nous a promis de venir rouler avec nous si son emploi du 
temps coïncide avec nos sorties. La maitresse nous a montré des vidéos de leurs 
compétitions et eux nous ont expliqué comment cela se passait, pourquoi et comment ils 
avaient choisi ces activités. C’était très intéressant et ça nous montre bien qu’on progresse en 
s’entrainant. Nous avons appris le mot RÉSILIENCE. D’autres champions et championnes 
sont attendues dans l’année mais surprise, la maitresse ne veut rien nous dire pour le 
moment. 

   
Les CM2 
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La géométrie autrement 
Une planche de bois, un marteau et des pointes pour faire de la géométrie. Voilà comment 
s’est terminée notre leçon sur les points et les droites. Nous avons d’abord tracé notre Tour 
Eiffel puis avons enfoncé des pointes à chaque angle. Alors nous avons arraché la feuille pour 
reconstituer les segments avec de la laine bleue, blanche et rouge (merci à toutes les 
personnes qui ont vidé leur placard) et chacun de nous a décoré à la fin comme il le souhaitait. 

  

   
Les CM1/CM2 

Commémoration du 11 Novembre 
Cette année, des élèves de la classe se sont rendus à la commémoration du 11 Novembre 
dans un autre état d’esprit car ils savaient, pour avoir étudié la Première Guerre Mondiale, ce 
qu’avaient vécu les soldats. En plus, en classe, nous avons travaillé sur la vie de chacun des 
soldats issus de Courcoury et ce n’était vraiment pas drôle pour eux. Ils ont été très 
courageux. Oui, il ne faut pas les oublier car c’était vraiment horrible. 

Les CM2 

Le Marché de Noël et les ateliers avec les Ainés de Courcoury 
Les Ainés de Courcoury ont beaucoup travaillé avec nous. Avec Françoise et Michelle entre 
autres, nous avons fait de la couture et chaque élève de l’école est reparti avec une mascotte 
des JO cousue à la main. Pour le Marché de Noël, Michelle et Bernard nous ont aidés à 
fabriquer tous les petits objets que vous avez pu admirer ou acheter. Ils ont tous été très 
gentils et patients avec nous, merci à eux.  

Les CM2 
A Saintes le 17 novembre 

Le matin, nous avions rendez-vous au Musée Dupuy Mestreau pour y découvrir la vie des 
Saintais pendant la Première Guerre Mondiale. Nous avions juste fini la leçon et c’était très 
pratique pour réviser avant l’évaluation. Nous connaissions plein de choses ! L’après-midi, 
nous sommes allés à pied au stade Yvon Chevalier pour y pratiquer la course de haies (nous  
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les avions apportées de l’école dans le bus), le saut en longueur, le lancer de vortex et de 
poids (aussi emportés dans nos sacs). Cela changeait de l’école car nous étions sur une vraie 
infrastructure, un vrai stade. 
 

 

 

 

 

Les CM2 

Lou et l’Australie 
Bonjour, je m’appelle Lou et je viens d’Australie. Je reste en 
France pendant deux mois, de novembre à décembre. J’habite 
chez mes grands-parents à Les Gonds. Ma mère est née en 
France et mon père est Australien. Ma sœur est venue déjà dans 
la classe de CM2 il y a cinq ans. Toutes les deux, nous sommes 
venues pour améliorer notre français. Je trouve que c’est une 
expérience unique de voir en plus comment on travaille à l’école en 
France. Une des choses qui m’a le plus surprise : pas d’école le 
mercredi. J’aime beaucoup pratiquer du sport : netball, basket, 
équitation, taekwondo. Je suis une pom-pom girl durant les 

compétitions. Pendant les vacances de Noël, j’irai skier en famille dans les Alpes puis je 
retournerai en Australie pour faire ma rentrée en 6ème. La maitresse dit que c’est très 
enrichissant pour les élèves français de m’avoir dans leur classe car je leur fais découvrir ma 
culture et ils entendent de l’anglais avec un accent australien                                  Lou en CM2 
 

La Nuit de la lecture 
Elle aura lieu le jeudi 18 janvier prochain. Nous passerons une journée normale à l’école tout 
d’abord. A 18 h 30, nous y reviendrons douchés et en pyjama. Nous ferons des ateliers de 
lecture avec la maitresse et les bénévoles de la bibliothèque. Nous dinerons ensemble avec le 
pique-nique que nous aurons apporté puis nous ferons une petite promenade nocturne dans 
Courcoury avec nos lampes de poche. Ensuite nous déménagerons le mobilier de la classe 
pour y loger nos matelas et dormir tous ensemble. On espère que l’alarme incendie ne nous 
réveillera pas. Il faudra se lever tôt le matin et s’habiller séparément. Nous ferons un petit 
déjeuner allemand : jambon, œufs, charcuterie que nous serons allés acheter avec la 
maitresse le mardi à pied. Enfin, nous redonnerons une allure normale à la classe et une 
nouvelle journée de classe commencera. Nous sommes impatients ! 

Emma, Fantine, Lola B et Louka en CM1/CM2 
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Voyage scolaire à vélo 
En septembre et déjà l’an dernier en CM1, nous nous sommes 
entrainés à rouler à vélo : bien maitriser son vélo mais aussi rouler 
parmi les autres. Nous partirons du 3 au 7 juin à vélo en suivant la 
Flow Vélo, puis la Roue Blanche et enfin la Vélodyssée puisque 
nous rejoindrons Rochefort. Le premier jour, nous nous arrêterons 
à Pont L’Abbé d’Arnoult où nous travaillerons sur le Moyen Age et 
René Caillié. Le mardi, nous irons à l’Abbaye de Trizay où nous 
travaillerons l’enluminure, la calligraphie et l’architecture.  Nous 

arriverons à Rochefort en traversant la Charente sur le Transbordeur. Le mercredi, nous 
visiterons la Corderie Royale, irons faire de l’escalade à l’Accrô-mats. Le jeudi, nous irons au 
Musée des Vieux Métiers et rejoindrons la carrière de calcaire de Plassay que nous visiterons. 
Le vendredi, nous irons comparer les méthodes actuelles avec celles du XIXème siècle à La 
Pierre de Crazannes. Nous irons admirer les pierres de la Galaxie puis retournerons à l’école 
en roulant dans les marais. Ce sera un véritable défi pour nous car nous aurons près de 150 
kilomètres à faire à vélo et nous dormirons sous des toiles de tente. Il faudra s’entrainer à les 
monter et les démonter à l’école avant de partir. C’est la CDA de Saintes qui va nous les 
prêter. Nous avons hâte d’y être, mais il va falloir bien s’entrainer pour gagner en endurance et 
bien respecter le code de la route.                                                 Irène, Léo et Nathan en CM2 

 

Nous nous installerons le lundi au théâtre de verdure que la mairie de Pont L’Abbé d’Arnoult 
met à notre disposition. Le soir, nous dinerons au restaurant Le Grain de Sel. C’est aussi lui 
qui nous accueillera le mardi matin pour un copieux petit déjeuner avec des œufs brouillés, du 
jambon, de la salade de fruits, etc… Il nous préparera aussi le pique-nique du midi. Nous 
aurons parcouru 38 km. Le mardi, nous ferons 15 kilomètres. A Rochefort, nous mangerons à 
l’auberge de jeunesse qui nous préparera les pique-niques aussi. L’Accro-Mâts sera privatisé, 
il n’y aura que nous sur le bateau ! Le jeudi sera la journée la plus longue avec 44 kilomètres 
mais nous nous serons reposés (enfin à vélo) le mardi et le mercredi. Le séjour coûte en tout 
5 207,77 euros, soit 289,29 euros par élève.                                     Corentin et Mattéo en CM2 
 

A la salle des fêtes 
Nous nous rendons à pied à la salle des fêtes le mardi. Au début, la maitresse nous a dit que 
nous étions des statues du Louvre et que des déménageurs allaient nous déplacer sans nous 
faire bouger. C’était très drôle … mais en fait c’était pour voir comment nous acceptions les 
contacts. Nous y faisons donc maintenant de la lutte. La lutte est un sport de combat. Il faut se 
mettre à genou et l’adversaire doit se mettre à quatre pattes pour le jeu de la tortue. 
L’adversaire ne doit pas se laisser faire. Ensuite, nous apprenons les gestes de premiers 
secours.  
Pour les premiers secours, nous avons appris qu’il ne faut surtout pas taper dans le dos ni 
faire boire une personne qui s’étouffe MAIS RESPIRE QUAND MÊME UN PEU. Bientôt, on va 
apprendre ce qu’il faut faire quand on se coupe et se brûle. C’est très intéressant et nous nous 
sentons responsables.                                                                           Angèle, Louise et Olivia 
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L’accueil périscolaire à Courcoury : « les Renardeaux » 

Pour ce début d’année scolaire nous accueillons sur l’accueil périscolaire une nouvelle animatrice 
« Sandrine » à qui nous souhaitons la bienvenue. 

Cette année va être une année remplie de projets, le thème général est « les jeux Olympiques et 
l’écologie. » 

Nous allons décliner ce thème à travers différentes activités manuelles et sportives. De plus nous allons 
créer une fresque sur un mur de la cour de l’école, sur la Terre et tout ce qui est important de protéger. 
Nous allons aussi embellir un mur extérieur de l’accueil périscolaire, par le biais de plantations, de 
peintures et de créations en bois. 

Nous remercions toutes les personnes qui nous donné des palettes ainsi que des grands pots pour nos 
futures plantations. 

Nous avons aussi une fois par semaine des ateliers proposés par la CDA. Là nous commençons par un 
atelier d’arts martiaux médiévaux. Les enfants sont très contents de cette découverte. 

Mais pour l’heure nous préparons Noël à travers un décor de forêt et de ses animaux. Pour clôturer cette 
fin d’année nous allons organiser un goûter de Noël autour d’un atelier auquel seront conviés les parents 
avec leurs enfants. 

Pour finir nous vous souhaitons à tous de belles fêtes de fin d’année. 

Sandrine et Nelly 

L’équipe du périscolaire 
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ANNUAIRE DES ASSOCIATIONS 
 

ACCA  
Président : Frédéric DROUILLARD      06 81 71 65 46 
 
AMICALE DES LECTEURS DE LA BIBLIOTHÈQUE 
Président : Astrid JOLIBOIS       06 81 59 15 73 
 
COMITE DE JUMELAGE  
Présidente : Françoise BARBAUD      06 76 84 19 16 
 
COORDINATION TÉLÉTHON DE CHARENTE-MARITIME  
Maison de la Seugne : Mme Catherine QUEILLE    06 81 82 67 19 
 
CORCOSSE AMITIÉ  
Présidente : Françoise RAMBAUD                06 66 98 84 79 
 
COUR’OIE  
Président : Alain BOISSINOT       06 24 30 68 08 
 
CUISINES ET PARTAGES 
Président : Jérôme MOREL       06 01 00 42 31 
 
DÉLÉGATION DE L’AFM DE CHARENTE-MARITIME 
Déléguée : Claudine DARANLOT      05 46 96 90 37 

06 62 80 51 39 
  
PARENTS D’ELEVES COURCOURY / LES GONDS  
Président : Lindsey PREVEAU       06 50 67 05 75  
 
PIBOLE SAINTONGEAISE  
Président : Jonathan GELICUS       06 33 13 71 58 
 
SOCIÉTÉ DES FÊTES  
Président : Robert BIGOT       06 26 02 85 58 
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CLIN D’ŒIL DES ASSOCIATIONS 

 
La grande aventure de la Fête de l’Oie 
Cette année, nous avions décidé de confectionner un char pour la 
Fête de l’Oie 2023. Grande aventure qui nous a occupés du 15 mars 
au 15 Août, tous les lundis et voire plus à la fin. A partir d’une idée 
de base, le Mille Pattes, tous se sont investis pour permettre sa 
réalisation. Soudure, peinture, confections de fleurs que de moments 
de convivialité partagés, un grand merci à Brigitte et Christian qui 
nous ont accueillis pendant tout ce temps.  

 
Notre équipe a été mise aussi à contribution pour restaurer le landau en réalisant environ 1800 petites 
fleurs et au dernier moment refaire le char de l’Oie détruit par un orage. 
 

 

 

 

   

   



 

 
44 

 

 
Enfin le jour J, tout était prêt pour la plus grande satisfaction de tous et le défilé fut une belle conclusion. 

 

  
Merci à tous pour votre enthousiasme, votre bonne humeur, votre courage, votre gentillesse et les 
délicieux gâteaux réalisés que nous avons dégustés avec plaisir. Une super expérience !!! 
 
Un autre temps fort de notre été, l’animation « Flow vélo »  
Forts de notre expérience de l’année passée nous nous sommes à nouveau installés aux Prades pendant 3 
dimanches pour accueillir les cyclotouristes, partager et déguster nos produits locaux, notamment le 
« millas » mais aussi échanger sur leur expérience et motivation à emprunter cet itinéraire. Familles, 
copains, solitaires de toute la France ou de la région tous ont plaisir à utiliser ce type de voie et tous sont 
extrêmement surpris de l’accueil réservé.  Comme chaque année ces journées donnent lieu à de jolies 
rencontres !!! Autour de notre table de pique-nique c’est aussi l’occasion de fêter des événements 
personnels. Partage et convivialité. 

 
Les randos  
Rendez-vous randos chaque semaine bien sûr mais aussi marches gourmandes. Cette année le club s’est 
associé aux autres associations pour la 1ère Marche Gourmande de Courcoury. Par une belle soirée de 
juillet nous avons pu accueillir aux différentes étapes les marcheurs satisfaits de cette soirée. Nous avons 
également participé aux marches gourmandes des autres communes. 
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Sortie à Cognac 
Cette année nous avions prévu une petite sortie aux alentours de Cognac. Cette journée malgré un temps 
un peu maussade a ravi l’ensemble des participants. L’accueil et la visite des chais Remy Martin furent 
particulièrement appréciés grâce à la qualité de notre guide. Après un agréable repas nous avons 
prolongé notre après-midi par une tranquille balade en gabare sur la Charente pour découvrir une partie 
très sauvage du fleuve avec le passage de l’écluse à l’ancienne. 

  
La Semaine Bleue 
Organisée comme chaque année au début d’octobre, un petit groupe a partagé ses rires autour du film  
« Nouveau départ ». Une séance de découverte des saveurs nous a été proposé par un professeur du 
lycée de Cherves-Richemont. Découverte surprenante et très enrichissante malheureusement suivie par 
très peu de participants masculins. Heureusement que les dames sont plus curieuses…… Comme 
toujours Monsieur et Madame Natier ont participé à la rando du vendredi matin. Bravo à eux…. Belle 
réussite comme d’habitude de la séance « d’art floral ». Point final l’accompagnement des enfants des 
écoles de CM1 et CM2 dans la réalisation cette année d’une représentation de la mascotte des JO 2024. 
Merci pour leur investissement. 

 

 
Les jeudis du club 
Le 1er et le 3ème jeudis de chaque mois les joueurs de belote, Triomino ou Rummikub se retrouvent pour 
un après-midi récréatif mais aussi parfois pour partager un repas. Préparé par une équipe de bénévoles 
enthousiastes toujours dans la bonne humeur malgré les aléas !!! 
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Le Marché de Noël 
Comme chaque année, les séances de travaux manuels en fin d’année mettent l’accent sur la préparation 
du marché de Noël. Couronnes, centre de tables et réalisations diverses destinées à faire de petits 
cadeaux sont présentés à la vente lors du traditionnel marché de Noël de Courcoury. 
Belle réussite pour tous et toutes, les ventes étaient au rendez-vous. 

   
 
Corcosse Amitié 
Créé en 1984 nous allons fêter l’année prochaine les 40 ans du club. Nos ainés ont su trouver un nom 
fort en symbole et c’est avec plaisir que nous pouvons constater que ce mot « amitié » était plein de 
sens. 
Merci à tous, bénévoles qui œuvrent pour proposer des activités, adhérents qui répondent présents aux 
différentes manifestations.  
Être unis et solidaires, le club Corcosse Amitié propose à tous ses adhérents des activités multiples 
destinées à permettre le maintien du lien social en milieu rural et aussi entre les générations. Pas de 
limite d’âge pour adhérer, chacun participe comme il en a envie aux activités proposées. 
Les randos du vendredi, parcours de 4 et 8 km adaptés à tous, il n’y a pas de groupe de niveau seulement 
un groupe de marcheurs. Tous les 15 jours le lundi, les après-midis travaux manuels destinés à la 
réalisation de divers objets notamment pour le Marché de Noël. Tous les 15 jours le jeudi ce sont les 
après-midis rencontre et jeux.  Au cours de l’année nous proposons des sorties ponctuelles, des repas, 
des pique niques soit environ 100 jours d’activités et la participation aux activités communales. Venez 
nous rejoindre pour tous renseignements.  
Vous pouvez assister à notre Assemblée Générale qui aura lieu le 21 janvier 2024 à 14 h à la Maison de 
la Seugne, un bon moyen de nous découvrir. 
 

Contact : Françoise RAMBAUD 
06 66 99 84 79 

 frambaud07@gmail.com 
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CHERS AMIS DE COURCOURY, 

 

C’est avec plaisir que chaque semestre, nous vous retrouvons afin de faire le 

point sur nos acOvités, passées et à venir. Nous allons donc commencer par 

celles passées. 

 

- Le 1er juillet, nous avons organisé les Jeux Inter-villages qui se sont tenus sur notre commune. Un 

réel succès, moment de partage, de fous rires et une ambiance au top, qui a d’ailleurs duré tard 

le soir. 

- Le 9 septembre, a eu lieu notre 1er voyage du semestre en Espagne. 

- Le 14 octobre a vu revenir notre concours de belote tant prisé, les cartes ont encore tourné pour 

la joie de tous. 

- Le 25 novembre c’était le tour de notre dernier voyage découverte de l’Espagne de l’année, 

toujours un dépaysement. 

 

Nous sommes à cet instant dans l’incapacité de vous informer sur nos acOvités à venir, le planning n’est 

pas élaboré à ce jour. Nous vous informerons dans les plus brefs délais. 

Nous vous rappelons que la Société des Fêtes loue de la vaisselle lors de vos locaOons de la Salle des 

Fêtes, ainsi que le lave- vaisselle qui s’y trouve. Pour tous renseignements, contactez le 06 26 02 85 58, 

je me ferai un plaisir de vous répondre. 

Notre associaOon a pour but de vous diverOr tout au long de l’année. Pour pouvoir le faire, il faut non 

seulement les membres de notre bureau, mais aussi tous les bénévoles qui ont la genOllesse de nous 

aider à vous saOsfaire. Sans eux nous ne serions rien… Merci à tous ceux qui œuvrent à la réalisaOon de 

tous ces évènements. 

Nous vous souhaitons de passer de bonnes fêtes de fin d’année, en famille ou entre amis pleines 

d’instants de partage et de joie au programme pour tous. Par avance, nous vous souhaitons nos 

meilleurs vœux, que plein de bonnes choses vous arrivent. Nous vous aPendons nombreux à la rentrée, 

à bientôt ! 

L’associa�on recherche des bénévoles pour s’inves�r dans son fonc�onnement (bureau). 

                                                                                                     ROBERT BIGOT 

 

 
 
C’est avec plaisir que le Maire de Courcoury a 
eu l’honneur de célébrer avec la famille et amis 
l’anniversaire de mariage les Noces de Diamant 
(60 ans) ; un moment rare et exceptionnel.  
 
Jacqueline et Guy BERGIN sont des habitués de 
nos fêtes à Courcoury et participent aux 
différentes manifestations de la société des fêtes 
depuis plusieurs années.  

Félicitations 
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Association Loi 1901 créée en 1973 (groupe folklorique membre de la FAFN – fédération nationale) 

Son siège social : COURCOURY (17100) – Emblème « ine pibole » (= coccinelle en patois) 

Ses membres : Hommes, femmes, enfants de Courcoury et ses environs  
 

 

 

 

Un demi-siècle d’existence en novembre 2023, ça se fête et le groupe a multiplié les actions pour 
célébrer cet évènement : char à la Fête de l’Oie, bal folk en novembre et Marché de Noël en 

décembre…. Tout ça en images ci-après 
 

1/ Animations d’été sur Courcoury : Flow Vélo et randonnée pédestre  
 

 

 
La randonnée sur Courcoury :  

Garde champêtre et cantonnier « Chez Fruger » 
Pêcheur et lavandière aux « Prades », 

 Musiciens à « Bel Air »    

 

Danseuses 
au service 
 

 

Flow vélo Courcoury : 
 

 
Des cyclistes réceptifs  

et… danseurs spontanés ! 

La Guérinerie 
 

Aubade au frais en ce début septembre… 

.  
 

 

 

2/ Petit tour en Haute Saintonge :  

 

 
Animation 
d’un repas 

gaulois 
sous le 
soleil 

d’août à 
Bran 

 
  

Quoi ? On danse 

depuis un demi-

siècle !!? 
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3/ 50 ans : un char pour le 15 août à Courcoury et une soirée folk à Pérignac en novembre 
 

Une géante américaine reconvertie en gardeuse d’oies courcouroise : et hop, on recycle ! 
 

    
1/ mesurages 2/ toutes les pièces… 3/ nettoyage 4/ peinture 

    
5/ meilleur teint ! 6/ 8 nappes = 1 kichenotte 7/ 1 sacrée drôlesse à habeuiller 8/ 1 drap = ½  chemise 

    
9/ 2 rideaux = 1 jupe 10/ Retour de la tête 11/ La tête sur les épaules 12/ Fin du costume 

    
13/ sortie sur fourche du 
tracteur   (porche Guérinerie) 

14/ Plaçage sur remorque 15/ Le char attelé 16/ La gardeuse et son 
oison 

 

Soirée folk en novembre ouverte à tous 
mais où sont venus environ 80 anciens 

membres : retrouvailles amicales tout en 
dansant ! 

 

Jean-Louis Méchain et Claude Boissinot 
 aujourd’hui nos Présidents d’honneur 
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Allocution de l’actuel 
Président Jonathan 
Gélicus en présence de 
membres du tout 
1er bureau. 

 

Le groupe est né dans 
les années 70 sous 
l’impulsion de jeunes 

gens qui voulaient faire 
revivre en costumes, 
des danses, musiques, 
chants traditionnels 

locaux.  
 

Une commune leur 
offrit un local pour 
qu’ils puissent se 
réunir : Courcoury 

 
Petite présentation avant bal  

    

 
 

De jolis *gâteaux 
d’anniveraire 
partagés avec 
tout le monde 

 
 

* Elaborés par une 
« ancienne » du groupe 

 
 
 
 

Infos pratiques :   
 

Présidence : Jonathan GELICUS   
Tél : 06 33 13 71 58  
jonathangelicus@wanadoo.fr 
Direction : Claire BOISSINOT  
Tél. : 05 46 91 04 74  

claire.boissinot@wanadoo.fr 
 

E-mail : lapibole17@laposte.net 
www.facebook.com/La-pibole-

saintongeaise- 
 

Cotisation annuelle : 8.00 € (voir 

tarifs famille) 

Répétitions : salle R. Guillot (face 
Mairie) à COURCOURY - le vendredi 

soir  - 20 h 45  
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La Paroisse 
 

 Père Panel JEAN  

En cette fin d’année 2023, quelques 
aménagements dans le secteur paroissial de la 
Rive Gauche.  

Des pôles ont été formés et les communes de 
COURCOURY, LES GONDS, THENAC 
seront desservies par le Père Panel JEAN, 
Haïtien, nouvellement arrivé à Saintes. 

 
Il propose de rencontrer les paroissiens avant 
les offices du dimanche et du mercredi.  
D’ores et déjà, vous pouvez le contacter par téléphone au 07.45.33.31.33 pour prendre rendez-vous. 
Il veut être à votre écoute pour vous accompagner dans vos moments de vie : baptême, catéchisme, 
mariage, réconciliation, sacrement des malades… 
 
 HORAIRES DES MESSES (fin décembre 2023) : 

 
THENAC 
Samedi 23 décembre 23 18 H 
LES GONDS 
Dimanche 24 décembre 18 H 30 
SAINTES  
Dimanche 24 décembre – Cathédrale 22 H  
COURCOURY 
Mercredi 27 décembre  18 H 
 

 MESSES A COURCOURY (1er SEMESTRE 2024) : 

Mercredi 10 janvier 18h Mercredi 17 avril 18h30 
Dimanche 21 janvier 9h30 Samedi 27 avril 18h30 
Mercredi 31 janvier 18h Jeudi 9 mai (Ascension) 9h30 

Dimanche 11 février 9h30 Samedi 18 mai 18h30 
Mercredi 21 février 18h Mercredi 29 mai 18h30 

Mercredi 6 mars 18h Dimanche 2 juin 9h30 
Samedi 16 mars 18h Mercredi 12 juin 18h30 

Mercredi 27 mars 18h Dimanche 23 juin 9h30 
Samedi 6 avril 18h30  
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EH BEN ASTEUR 

Mon bon Eughène, 
Crés tu qu’ol a grâlé, jh’saviant pus où nous saqués, les groles volliant sus l’dos pour nous faire de 
l’ombre ; jh’sortions la neût, jh’nigeassions, jh’étions napis jh’faisions godaille toutes les heures et 
l’migeot tous les quarts d’heures. L’souère dans les bâlins, jh’voyi deux beurghoises à couté de mé, et 
les iragnes aviant les pattes en l’air. Jh’me rabattis les oumerolles por pas entende jhaspiner ma moitié 
qui melounait, jh’fasit l’basi. 
La mérine quand a s’jhouque, a m’fait pour, a prend toute la piace et m’pousse dans la v’nelle dau lit, 
quelle chétiverie ! 
Mais Armand, l’ève est v’nue. Jh’pouvions pu décaniller, o cheillit tant qu’jh’avons gaughé et encassé 
dans l’jh’ardin. 
Pis un souère, des éloises, un vent mon biton, un craquement… la mort du tilleul de moune enfance, li 
qu’a connu six ghénérations. 
Le dieu Eole, es-tou qui s’est fâché avec mes aïeux et qui s’est mis en peutrasse ? ol’est pas qu’il avait la 
queurvaison, il était cabourne et o l’a éralé. 
Li, qui au printemps, de son parfum embaumait l’villaghe de Chez Chasseuil, dounait d’lombe, du 
nectar aux abeilles, de l’abri aux colombes… li qui sait des chouses, me dira reun du passé. Au paradis 
ou à la brise de galerne, au souleil du r’nouveau, il guidera la vie d’noute’villaghe bien aimé. 
Eughène, por la Naû jh’cheurcherons des cagouilles dans les creux des oumias.Avec les boudins et l’vin 
bian du Peu, les heutras d’la Fumée ramassées la neût à la lampe-tempête, et sus l’diabe le peurot avec 
les marrons. 
Le jhau a déserté, on l’a pas r’vu depeu la Toussaint. 
S’rons p’tête gueudés, o faudra pas s’piendre, ol arrive qu’ine foué par an, zou rincerons au cougnat, ô 
reveille les papilles. Jh’avons un r’pas le 17, ô faudra pas oublier. 
Noute Saintonghe est belle dans l’égail d’un matin frêle, 
 jJh’vous adresse mes émis une tendresse de frère 
 coume un médaillon renfermant mon portrait,  
jh’ai mis pour vous plaire l’imaghe de Courcoury 
Jh’vous ouvre cet écrin qui chatoie 
Le trésor qu’il contient est le vôtre 
Le clocher de l’église vous protège de la malédiction 
Les grands peupliers de la Feurnette se dressent fièrement vers le ciel bleu et jouent avec les nuages, les 
prairies de noute Saintonghe l’hiver sont un lac où s’pavanent cygnes et sarcelles dans le reflet du saule 
et du roseau que la brise caresse. 
Voyez mes émis jh’avons t’nu l’cô ine année de pus, jh’sons benèzes sus nos arquets et ,jh’avons ine 
boune avalouère 
Qu’la vie vous soit douce dans ce monde de bruts 
Que ma ricouène vous donne le sourire 
Soyez tendes la main dans la main 
Dansons l’quadrille avec la Pibole de Courcoury  
O s’ra meux que toutes ces foutumasseries qui nous entourent 
Passez ine boune année 2024 
T’nons l’côt ô zou faut 
           Vout’sarviteur 

Pierre ROUILLE 
 

     



 

 
53 

L’HUMOUR EST DANS LE PRÉ 

 

  

Scoop !! 
Retour d'un groupe emblématique des années 60, 

les chevrettes noires !!! (Un peu délavées !!!) 

C’est ton 

défaut ! 

Tu parles 

trop 

Bê bê 

bêêêêê… 

       Fête de l’Oie 2023 

Retrouvez toutes les photos du 15 Août sur le site internet de la Commune de Courcoury à l'adresse 

suivante : 

https://ville-courcoury.fr/fr/rb/1299859/photos-et-videos-de-la-fete 
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COMMERÇANTS ET ARTISANS 
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